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公交车该不该装窗帘？昨日本报
Ａ09版《乘客要当“墙头草”，哪儿没太
阳往哪儿倒》一稿见报后，读者纷纷致
电本报发表看法，他们几乎“一边倒”
地认为：应该装！市公交集团则表示，
给公交车装窗帘并非想象的那么简
单，它会带来一系列麻烦。

市民“一边倒”地支持装窗帘

受访市民和拨打热线的读者几乎
“一边倒”地支持给公交车安装窗帘。

家住涧西区武汉路附近的史女士
在河科大一附院新区医院上班，每天
上下班花在公交车上的时间超过两个
小时，夏季往往是人还没到单位，衣服
就被汗水浸透了。她希望公交车能装
上窗帘，让她上班路上不再挨晒。

市民张女士认为，给公交车安装
窗帘，既能防晒又能降低车厢温度，上
海、南京、杭州等城市已有先例，洛阳
应该借鉴。

公交集团表示很作难

针对市民的呼声，记者采访了市
公交集团相关负责人和一些工作在一
线的公交车司机，他们均表示很作难。

难处一：窗帘若飘出窗外，会影响
司机视线

“主要原因是易造成安全隐患。”
市公交集团第二分公司二队队长韩
召席说，公交车车体长，前风挡玻璃
两侧的A柱又较宽，每次转弯时，司
机的视线都会被A柱遮挡，造成视觉
盲区。而普通公交车的车窗是推拉
式的，如果安装窗帘，车在行驶中产
生的风很容易将窗帘吸到窗外，挡住
后视镜，造成安全隐患。

难处二：用窗帘擦手、擦汗、擦鞋
等不文明行为时有发生

记者在采访中了解到，早些年我
市曾有过为公交车安装窗帘的经历，
但未坚持多久。

当了25年公交车司机的郭秀清

说，1990年前后，她所在的5路公交线
路为争创省级“青年文明号”，不仅在
公交车上安装窗帘，还放置了扇子、开
水壶等便民物品。2005年，8路、9路、
40路等公交车上也都安装上窗帘，但
均未坚持太久。

“一些不文明现象时有发生。”郭
秀清说，有人吃完东西后用窗帘擦手，
有人拿窗帘擦汗、擦鞋，甚至还有人把
窗帘扯下带走。郭秀清表示，抛开安
全问题不说，洗干净的窗帘换上不到
两天就脏了，经常有乘客投诉窗帘卫
生问题。而公交司机工作强度大，根
本没时间清洗窗帘。

难处三：把所有公交车都安上窗
帘成本太高

安装窗帘成本太高也是一个原因。
市公交集团相关负责人表示，目前

市区有公交车1000多辆，大多是普通
车。一辆车有玻璃20多块，面积至少7
平方米，多数公交车没有窗帘轨道，若
将所有非空调公交车全部装上窗帘，成
本实在太高。

有市民建议可在车窗上贴太阳

膜。该负责人表示，其成本比窗帘更
高。广汽本田洛阳迅利4S店市场部
经理张骋介绍，真正能起到防晒作用
的太阳膜，市场售价最便宜的也要每
平方米千元，给公交车贴太阳膜成本
太高。

上述问题，您认为该咋解决？

针对公交集团提到的难处，市民
苏先生说，如果把窗帘设计成上下推
拉式的，就不用担心窗帘会飘出窗外，
影响司机视线。

大学生小李说，不能因乘客有不文
明行为就不安装窗帘，这属于因噎废
食。他认为，市民整体素质在逐渐提高，
只要大家共同监督和宣传，“用窗帘擦
手、擦鞋”等不文明行为会渐渐减少。

张骋说，我市空调公交车上的深
色玻璃属于隔热玻璃，能起到不错的
隔热效果。他建议，可将公交车车窗
上的普通钢化玻璃换成深色隔热玻
璃，其成本远比太阳膜低。

对于公交集团提出的上述问题，
您有什么好的解决办法？不妨拨打
66778866告诉我们。

公交车装不装窗帘？市民几乎“一边倒”地说：“装！”
公交集团则表示成本太高，怕有安全隐患及不文明行为，很作难

让公交集团不作难，您有啥好办法？

昨日，记者在建成通车的青岛南
路看到，施工人员正在安装路灯。该
路段共安装90基路灯，路灯形状为花
冠，新颖别致。首席记者 高山岳 摄

□见习记者 魏巍 记者 孟国庆 实习
生 郭蓉

在洛龙区翠云路开牙科诊所的
马先生，派诊所护士到银行办理业务
时，遇到了一件“天上掉馅饼”的好
事儿。面对这好事儿，马先生不但不
高兴，反而很着急：得赶紧到银行说
清楚。

14日下午3时许，马先生让护士
小张到附近的一家银行存1900元钱。

等小张存完钱回来，他接过账单
一看：咦，咋是19000元？揉揉眼睛再
看，确实是多了一个“0”。

马先生问小张咋回事，小张也是
一脸茫然，她存完钱就回来了，根本没
看账单。

肯定是银行弄错了，多打了一个
“0”。马先生赶紧到银行向大堂经理
说明情况。

“他们还不知道出错了。”马先
生说，当他说完来意，当时办理业

务的柜员赶紧查账，紧张得手都
抖了。

大堂经理给马先生解释，一些柜
员外出学习，行里人手不够，他们已经
连续加了十几天班，可能是太累了，才
出了差错。

等多出的钱划走后，柜员才长
出一口气，站起来不好意思地对马
先生连说了好几声“谢谢”。

马先生则说，不是自己的不能要，问
题解决了自己也轻松。

□记者 赵朝军 通讯员 武善成

昨日，从河南省轮椅篮球队传来消
息，13岁的残疾少年秦许雷将赴郑州
省轮椅篮球队参加试训，有望成为省
轮椅篮球队里最年轻的队员。

伊川县半坡镇孙村13岁残疾少
年秦许雷，4 岁时因车祸失去双下
肢。虽然没有腿，但他酷爱打篮球，经
过艰苦练习，他现在已经能和同龄人
同场打球，并且三分球投得特别准。
他最大的梦想是长大后参加残疾人奥
运会。（详见本报５月11日Ａ05版，上
图为版面截图），本报关于秦许雷的报
道经新华社、搜狐网、新浪网等转发
后，在社会上引起很大反响。

昨日，伊川县残联和省轮椅篮球
队的领队带着篮球、轮椅和球衣去看
望秦许雷，并对他的身体状况进行了
测试。省轮椅篮球队的领队对各项测
试结果非常满意，决定让秦许雷暑假
期间到省轮椅篮球队参加试训。

秦许雷有望成为
省轮椅篮球队队员

青岛南路装上路灯咦，账户里咋多了一万多块钱？
不是自己的不能要，他赶紧到银行说清楚
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部分公交车采用玻璃贴膜抵抗阳光暴晒


